

RETOUR SUR INFO

SAINT-ÉTIENNE VIE ÉTUDIANTE

En mars 2014, était créée l'épicerie solidaire étudiante sur le site de Tréfilerie...

En mars 2014, avec le soutien de la ville de Saint-Étienne et de l'Université Jean-Monnet, la Fasee (Fédération des associations étudiantes de Saint-Étienne) créait l'Agora-é au sein même du site de Tréfilerie. L'objectif étant de proposer une épicerie solidaire où les étudiants bénéficiaires de tous les campus pouvaient se procurer les produits alimentaires ou d'hygiène à moindre coût mais également de créer un lieu de vie et d'échanges pour rompre l'isolement, le pendant de l'exclusion économique. Pensée par la Fage (Fédération des associations générale étudiante) au niveau national, l'Agora-é de Saint-Étienne était la septième ouverte en France.



■ Devant la maison de l'université de Saint-Étienne, l'équipe de la Fasee, qui est à l'origine du projet. Photo Celik Erkul

... aujourd'hui, il y a environ 80 bénéficiaires

Sur les étals de l'Agora-é, ce mercredi-là, on trouve une salade à 10 centimes, des pâtes à 30 centimes, la plaquette de beurre à 28 centimes, ou le yaourt, vendu à l'unité à 4 centimes. Des étals bien garnis où les étudiants bénéficiaires, à l'Université ou dans toutes autres écoles supérieures de la ville, peuvent se procurer tous les produits alimentaires ou d'hygiène qui couvrent leurs besoins.

« Certains n'osent pas franchir la porte de l'épicerie »

Charlène Reyne, vice-présidente de la Fasee et Sarah Aulagnier, chargée de mission à l'Agora-é, précisent : « L'ensemble des denrées proviennent de la Banque alimentaire ou du Monoprix de la place du Peuple avec qui nous avons établi un partenariat. Une enveloppe de l'Andes (Association nationale de développement des épiceries solidaires) nous permet également de proposer des surgelés. Quant aux produits d'hygiène, ils nous sont fournis par l'Agence du don en nature ou Revivre. Les étudiants ont ainsi la possibilité de



■ L'épicerie solidaire Agora-é est gérée par les jeunes pour les jeunes (de gauche à droite : Charlène Reyne, Arthur, Sonia, et Sarah Aulagnier). Photo Pascale BIGAY

se nourrir de façon équilibrée et saine. »

Pour accéder à cette épicerie solidaire, l'étudiant doit justifier de ses revenus propres. « On ne prend en compte que la situation financière des étudiants, qu'ils bé-

néficient des aides du Crous (Centre régional des œuvres universitaires et scolaires) ou pas, pas celle des parents. À partir de cette situation, un reste à vivre journalier est établi qui permet à l'étudiant de dépenser entre 8 et 16 euros ici.

16 euros étant l'équivalent de 150 euros dans le commerce. » Ouverte du lundi au vendredi et tenue par Tatiana, Sonia et Arthur, en service civique, l'épicerie solidaire compte aujourd'hui environ quatre-vingts bénéficiaires. « Mais nous pourrions en toucher plus. Certains n'osent pas car franchir la porte de l'épicerie peut être stigmatisant. » C'est pourquoi l'Agora-é s'attache à multiplier les animations pour se faire connaître de façon ludique. Petits-déjeuners solidaires, ateliers cuisine, formation aux premiers secours... permettent de rompre l'isolement de certains, de créer des liens. Ainsi, samedi 3 février, une soirée jeux, ouverte à tous, est organisée à la Taverne du gobelin farci. Et déjà, les jeunes réfléchissent à une journée cocooning. En parallèle, sont aussi proposées des aides au départ en vacances en lien avec l'ANCV (Agence nationale des chèques vacances).

Pascale Bigay

CONTACT Épicerie solidaire étudiante Agora-é, 10, rue Tréfilerie (ouverte du lundi au jeudi de 13 à 18 heures et le vendredi de 12 à 14 heures). Mail : agorae@fasee.fr et page Facebook : AGORAE Saint-Étienne